
АНАЛИЗ 

работы РМО преподавателей-организаторов ОБЖ 

за 2023-2024 учебный год 

 
Руководитель РМО преподаватель-организатор ОБЖ МБУ СОШ №4 Черникова А.С. 

 

Тема: Совершенствование профессионального мастерства преподавателей-

организаторов ОБЖ, повышение качества обучения учащихся, подготовка юношей 

к службе в ВС РФ.  

Задачи:.  
- Распространение и обобщение передового опыта учителей.  

- Продолжить работу с одаренными детьми через проведение олимпиад, конкурсов, 

научноисследовательскую деятельность.  

- Обеспечить научно-методическое сопровождение учебного процесса.  

- Продолжить предаттестационную подготовку педагогических кадров 

  
В прошедшем 2023-2024 учебном году было проведено 3 заседания РМО преподавателей-

организаторов ОБЖ, на которых рассматривались следующие вопросы: 

 

1. Введение НВП в курсе ОБЖ  

2. Тактическая медицина. Практическое занятие. 

      3. Утверждение плана работы и методической темы РМО на 2023-2024 учебный год. 

4. Организация и проведение Муниципального этапа военно-спортивной игры «Зарница 2.0». 

5. Реализация комплекса практических мероприятий по предмету ОБЖ (Раздел тактической 

медицины(самопомощь и взаимопомощь при кровотечениях) 

6. Экологическая полоса препятствий 

7. Проведение мероприятий посвящённых Победе в ВОВ 1941-1945г.г. 

8. Организация проведения 5-ти дневных учебно-полевых сборов для обучающихся 10-х классов. 

9. Презентация методических рекомендаций по новой форме аттестации. 

10. Подведение итогов работы РМО преподавателей-организаторов ОБЖ. 

 

1.  Все преподаватели-организаторы ОБЖ принимали активное участие в работе РМО, в 

обсуждении поставленных вопросов. Также в работе РМО принимали участие: Жгунова 

О.А. начальник отдела по дополнительному образованию, воспитанию и комплексной 

безопасности, Гилёва Т.С.- методист МКУ «Центр МТиМО», Васянин О.Н.- директор МАУ 

ДО СР «Центр «Созвездие» имени Героя Советского Союза генерал-полковника Гришина 

Ивана Тихоновича и сотрудники данной организации, Карташов А.В.-директор центра 

патриотического воспитания имени А. Бузина, руководитель местной организации 

«Юнармия». 

 

 

На первом заседании РМО рассматривались следующие вопросы: 

 

1. Введение НВП в курсе ОБЖ  

2. Тактическая медицина. Практическое занятие. 

      3. Утверждение плана работы и методической темы РМО на 2023-2024 учебный год. 

По первому вопросу слушали Жгунову О. А., которая рассказала о внедрение курса 

НВП в 2023-2024 учебном году, познакомила с нормативно-правовыми документами, 

регламентирующие данное направление. Было рассказано о формах внедрения и о 

способах реализации данных программ в ОУ. 



Решили: Информацию принять к сведению. Внедрить данный курс в ОУ. Главным образом 

данный вопрос решается осуществлением работы в школах за счёт дополнительного образавания. 

 

По второму вопросу слушали Бикташева Э.Р. по теме: «Тактическая медицина». Было 

проведено очень интересное практическое занятие с присутствующими преподавателями по 

правилам оказания ПМП в условиях боя, ознакомились с передовыми средствами остановки 

различных видов кровотечения и с передовыми методиками обучения детей при проведении таких 

занятий на уроках ОБЖ. 

  Решили: Информацию принять к сведению. Применять на практических занятиях в рамках курса 

НВП в школах данные методики. 

 

По третьму вопросу слушали Черникова А.С., по теме: «Об утверждении плана работы и 

методической темы РМО на 2023-2024 учебный год».  

  Решили: Данный план принять в работу. 

 

На втором МО рассматривались следующие вопросы: 

1. Организация и проведение Муниципального этапа военно-спортивной игры «Зарница 2.0». 

2. Реализация комплекса практических мероприятий по предмету ОБЖ (Раздел тактической 

медицины(самопомощь и взаимопомощь при кровотечениях) 

3. Разное. 

 

По первому вопросу слушали:   Гилёву Татьяну Сергеевну, муниципальнго координатора 

Местного отделения Общероссийского общественно-государственного движения детей и 

молодежи «Движение Первых» ХМАО-Югры. Запланировано провести на территории нашего 

города Муниципальный этап Всероссийской игры «Зарница 2.0». Преподаватели были 

ознакомлены с правилами этой игры, с положением. 

 

Решили: Подготовить команды от каждой школы. 

 

По второму вопросу слушали: Тихонова Сергея Александровича, председателя Региональной 

спортивно патриотической общественная организации «Союз военнослужащих запаса 

подразделений специального назначения «Оплот» Ханты-Мансийского автономного округа – 

Югры». Было проведено интересное теоретико-практическое занятие с преподавателями по 

тактической медицине. 

 

Решили: Применить полученные знания и умения на уроках ОБЖ. 

 

По третьему вопросу слушали  Черникова А.С. преподавателя-организатора ОБЖ 

МБОУСОШ№4 г.Советский, который подвел итоги итогов работы за год. Работу РМО признали 

удовлетворительной. Обсудили трудности и текущие вопросы в организации внеурочной 

деятельности по предмету ОБЖ. 

Решили: Создать единую базу методических рекомендаций по проведению внеурочных 

мероприятий. 

 

На третьем РМО рассматривались следующие вопросы: 

1. Экологическая полоса препятствий 

2. Проведение мероприятий посвящённых Победе в ВОВ 1941-1945г.г. 

3. Организация проведения 5-ти дневных учебно-полевых сборов для обучающихся 10-х 

классов. 

4. Презентация методических рекомендаций по новой форме аттестации. 

5. Разное. 

 

По первому вопросу слушали:  Богатенкову Ларису Александровну, преподавателя-организатора 

ОБЖ МБОУ СОШ п.Малиновский. Лариса Александровна поделилась опытом 

проведенияшкольного мероприятия «Экологическая полоса препятствий». Данное мероприятие 



проводилось на территории посёлка, а позже на территории школы. Игра проводится по типу 

«вертушки» по станциям. Игра включает в себя геграфический, биологический компоненты и 

закрепляем занния на практике. 

 

Решили: Провести подобные мероприятия на базе школ района. 

 

По второму вопросу слушали: Жгунову Ольгу Алексеевну, начальника отдела по доп. 

Образованию, воспитанию и комплексной безопасности. Нужно организовать на базе школ вынос 

и почётный караул возле Знамени Победы. Так же был утверждён порядок несения «Вахты 

Памяти» у памятника «Наказ Матери». 

 

Решили: На базе всех школ Советского района организовать Пост№1 со «Знаменем Победы», а 

так же организовать «Вахту Памяти» у памятника «Наказ матери». 

 

По третьему вопросу слушали: Жгунову Ольгу Алексеевну, начальника отдела по доп. 

Образованию, воспитанию и комплексной безопасности. Было предложено провести сборы на базе 

МАОУ Гимназия с постоянным пребыванием на базе этой школы. Планируется проведение 

сборов с 3 по 7 июня 2024 года. Все занятия будут проводить преподаватели-организаторы ОБЖ с 

привлечением специалистов «Созвездия», «Оплот», военного комиссариата по Советскому 

району. А в последний день сборов провести военно-спортивную игру. 

 

По четвертому вопросу слушали: Хвалиботу Е,В. методиста МКУ «Центр МТиМО». 

Преподаватели были ознакомлены с документацией и порядком ее заполнения для аттестации по 

новой форме. 

 

 

По пятому вопросу слушали  Черникова А.С.,который подвел итоги итогов работы за год. Работу 

РМО признали удовлетворительной.  

Проголосовали «За» - единогласно. 

 

 

Предметная Олимпиада по ОБЖ. 

 В ходе проведения школьного этапа Олимпиады по ОБЖ замечаний не выявлено.

 Положительное: практически все преподаватели Советского района приняли участие в 

муниципальном этапе Олимпиады по ОБЖ. На региональный эпат Олимпиады по ОБЖ выехало 2 

человека. 

 Минусы: плохой показатель выполненных заданий. Также это отсутствие денежных 

средств в районе для отправки всех победителя  для участия в региональной Олимпиадах по ОБЖ. 

 Решение: как выяснилось, в ходе проверки теоретических заданий Олимпиады по ОБЖ, 

больше всего затруднения вызвали творческие и интегрированные задания. Было предложено на 

уроках ОБЖ проводить проверочные работы не только в форме тестирования, но применять 

творческие и интегрированные задания.  

Использование СМИ для распространения положительного опыта и проведение 

мастер-классов с применением ИКТ. 

 Как уже освещалось выше, предоставление положительного опыта в СМИ 

преподавателями ОБЖ не осуществляется. Руководителем РМО Черниковым А.С. были 

предложены некоторые СМИ и сайты для предоставления учителями ОБЖ своих статей, 

разработок уроков, внеклассных мероприятий.  

 Использование ИКТ на уроках ОБЖ осуществляется, но в недостаточном количестве, в 

связи с отсутствием в кабинетах ОБЖ мультимедийных средств, а в некоторых школах и 

отсутствием кабинетов ОБЖ или совмещенных. 

 Решение:  

- преподавателям-организаторам ОБЖ выступить с предложением к директорам улучшить 

материально-техническую базу; 



- создать базу данных по фунциональной грамоте (презентации, фильмы, открытые уроки, 

конспекты уроков) в помощь преподавателям ОБЖ; 

- за добросовестный труд в работе районного МО преподавателей-организаторов ОБЖ отметить 

благодарственными письмами педагогов: Енбаева А.Н., Артемьева А.А. 

Мероприятия военно-патриотического воспитания.   

На базе МБОУСОШ№4 г.Советский была проведена ВСИ «Зарница 2.0». Проблемы остались те-

же: доставка всех команд района для участия (отсутствие средств). Игра была проведена на оценку 

«удовлетворительно». Учебно-полевые сборы будут проводить преподаватели на на базе МАОУ 

«Гимназия». Надеемся, что в их проведении будет участвует военкомат, что, как я считаю, 

правильно. Проведённая на базе конно-спортивной секции игра «Боевая задача» была проведена 

на высоком уровне. 

 Положительное: хочется отметить активность и стремление преподавателей ОБЖ  к 

качественной подготовке юношей допризывного возраста к службе в армии. 

 Минусы: отсутствие материальной базы, денежных средств для проведения военно-

спортивных мероприятий. 

 Решение: изыскать средства для проведения военно-спортивных игр и учебно-полевых 

сборов среди учащихся общеобразовательных учреждений района на базе, как минимум, ДОЛ 

«Окунёвские зори». 

 Что же касается проведения военно-спортивных мероприятий на базе школ,  здесь следует 

отметить, что все мероприятия проводятся в соответствии с отдельными планами. 

 

  Выводы: 

 В целом задачи стоящие перед РМО в прошедшем году были решены. Однако следует 

отметить, что не все военно-спортивные мероприятия были проведены, по причине отсутствия 

должного финансирования. Приятно отметить, что нашли должное отражение организация и 

проведение обмена опытом среди преподавателей ОБЖ, что видно из желания преподавателей 

совершенствовать свою работу, искать новые подходы к обучению учащихся. 

 

Проблемы: 

- отсутствие финансирования для проведения мероприятий военно-патриотического характера; 

- слабая оснащенность кабинетов ОБЖ; 

- отсутствие представления положительного опыта работы  преподавателей ОБЖ в СМИ; 

 

 

Председатель ______________________________ А.С.Черников 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 


